

Evo Morales y Daniel Ortega le pidieron a Farc poner fin al conflicto

Santos les pidió atender el llamado internacional y las conminó a seguir camino de la democracia.

Los diálogos del Gobierno con las Farc no estuvieron ausentes del último día de la cumbre de la Celac, en Santiago de Chile. Hubo más respaldo internacional a los acercamientos de paz de La Habana.

Precisamente, el presidente Juan Manuel Santos, desde la capital chilena, le pidió a esa guerrilla atender el llamado internacional. «Ojalá (las Farc) escuchen a la comunidad internacional que, desde aquí, en forma unánime, porque no hubo una voz en contra, quiere que cambien», dijo.

El pasado sábado el Consejo Europeo y la Comisión Europea, también en Santiago, les dieron un espaldarazo a los diálogos con la guerrilla y señalaron que ese proceso no es solo importante para nuestro país, sino para toda la región.

Santos resaltó lo que el presidente boliviano Evo Morales pidió el lunes a ese grupo insurgente: «Les digo a los hermanos de las Farc que la revolución no se hace con balas».

Otro llamado de importancia a las Farc fue el del presidente (exguerrillero) nicaragüense, Daniel Ortega. «Poniéndole fin a este conflicto en Colombia, surge un nuevo desafío para poder atender los problemas de la paz (...), como es el narcotráfico y el crimen organizado», aseguró.

Por eso Santos les dijo el lunes a las Farc que, tal y como lo planteó Morales, «tienen que cambiar las balas por los votos» y que si aceptan ese cambio, tendrán un espacio para seguir por el camino de la democracia. Sin embargo, les recordó que de lo contrario «no tendrán ningún espacio, ni en Colombia ni en la comunidad internacional».

Al finalizar la cumbre, Santos destacó las reuniones bilaterales que sostuvo con la Presidencia de la Unión Europea, con Francia, con España, con el Reino Unido, con Alemania, Finlandia y con Cuba.

En este encuentro se logró que Colombia, a través del Néstor Osorio, presida el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (Ecosoc), mientras que Santos asumirá la presidencia pro témpore de la Alianza del Pacífico, durante una cumbre el 24 de mayo en Cali. Además, consiguió que en la ONU se avance en un control

Evo Morales y Daniel Ortega le pidieron a Farc poner fin al conflicto

más estricto al comercio de armas y se confirmó la visita, en mayo, del Presidente de Alemania.

‘Estoy batallando de nuevo por mi salud’, mensaje de Chávez

El presidente venezolano, Hugo Chávez, lamentó el lunes, en un mensaje enviado a los líderes latinoamericanos y caribeños reunidos en la Celac, «no poder acudir a esta cita en Santiago de Chile». Además, dijo que desde «diciembre del año pasado estoy batallando de nuevo por mi salud en la Cuba revolucionaria».

En el mensaje, leído por el vicepresidente Nicolás Maduro y firmado con tinta roja, Chávez dijo que con la presidencia de Cuba «América Latina y el Caribe le están diciendo a Estados Unidos con una sola voz que todos los intentos para aislar a Cuba han fracasado y fracasarán».

«Nos hemos comprometido a darle todo nuestro apoyo a Cuba que ocupa a partir de esta cumbre de Santiago la presidencia pro témpore de la comunidad, es un acto de justicia luego de más de 50 años de resistencia al criminal bloqueo imperial», dijo Chávez.

www.eltiempo.com/politica/proceso-de-paz-evo-morales-y-ortega-piden-a-farc-fin-de-l-conflicto_12559475-4